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10 月 27 日晚广州恒大在主场被河南建业
逼平后，恒大俱乐部公布了“主帅卡纳瓦罗10月
28日前往集团学习企业文化、球员郑智暂时出
任执行主帅”的决定。

这波“神操作”引发足坛内外热议同时，也
让人不由联想到即将于11月3日开始的新一期
国足集训。在俱乐部层面升级为“郑指导”的郑
智如果在联赛间歇期负责恒大带队备战工作，
能否正常参加国足备战及客战叙利亚队的40强
赛关键之战呢？

据记者了解，中国足协方面也密切关注此
事，并与恒大俱乐部保持沟通。在国家队世预
赛备战大局面前，足协和俱乐部都不会作出有
损国家队利益的决定，从这个角度来说，郑智继
续随国足备战、比赛，应该不存在障碍。

郑智升任恒大执行主帅

在中超联赛第 27轮于 10月 27日晚进行完
毕后，国家队教练组本计划于 28日敲定新一期
集训的25人名单。在此之前，他们已经从63人
的大名单中初步圈出了不超过 35人，包括老队
长郑智在内，参加 40 强赛前 3 场比赛的国脚悉
数入列。

然而，就在 27日恒大、建业的比赛结束后，
恒大俱乐部第一时间公布了“卡纳瓦罗将学习
集团企业文化、由郑智代为执行主帅职责”的决
定。从字面意思来看，郑智即日起将接替卡纳
瓦罗负责恒大队接下来的带队工作。

于是外界不难产生疑问，郑智作为恒大执
行主帅，怎么能参加本周末开始的国足集训？
难道郑智要在俱乐部、国家队“兼职”？

由于“换帅”的决定是由恒大高层在恒大、
建业比赛期间作出的，因此对于郑智在俱乐部
角色的升级，国家队教练组、中国足协可谓始料
未及。

在国足的作用无可替代

按照计划，国足主帅里皮将于 11 月 1 日返

抵广州。里皮此前不止一次公开强调，郑智无
论在技术层面，还是精神层面都是现在这支国
家队最重要的“领袖球员”。

即便郑智因年龄、身体原因无法胜任世预
赛高强度对抗，但作为当今国内职业足坛的榜
样球员，郑智在球队协助教练组、稳定球队更衣
室的作用也是无可替代的。从这个角度来说，
里皮无论如何也都需要郑智留在阵中。

需要说明的是，郑智角色转换是由恒大俱
乐部作出的决定，从联赛及俱乐部层面来说，国
家队教练组不应插手俱乐部事务。但此时此
刻，对中国足球来说，当务之急主要是国家队有
关世预赛的备战，恒大俱乐部此前也多次重申，
其一系列投入、引援举动的初衷也都是支持中
国足球。

因此，如果国家队仍需要郑智奉献光热，那
么恒大也不可能不予配合。

众所周知，11月14日客战叙利亚队的比赛
是国足 40强赛半程收官战。在此之前，由于进
攻不力，中国队在客场与菲律宾队互交白卷，从
而将A组榜首位置让给3连胜的叙利亚队。

因此从战略上来说，中国队最好 11月比赛
中客胜叙利亚队，才能在榜首头名之争中夺回
主动。因此，菲、中比赛之后，外界对于国足调
整阵容的呼声就很高，而郑智作为国足目前经
验最丰富的球员，亦有可能在叙、中比赛中出
场，帮助球队稳定局面。因此，就技术层面本身
而言，国足也需要郑智出力。

进入国家队25人名单

29日下午，国足公布了新一期集训名单，武
磊、艾克森领衔，多名新人入选。值得一提的
是，刚刚出任广州恒大执行主教练的郑智同样
位列其中。

据悉，恒大俱乐部一位高层代表 28日上午
召集全队开会，意在稳定军心，同时鼓励大家打
好最后3轮中超联赛，力争夺回中超冠军。卡纳
瓦罗没有参会。

郑智在接下来的联赛间歇期继续效力国

足，那么恒大俱乐部恐怕还要另选他人代理球
队带队工作。当然，恒大俱乐部在各级梯队、包
括足校层面的师资力量储备丰富，因此选择合
适人选暂时代理带队训练工作，不存在技术难
题。

如果卡纳瓦罗最终确认“下课”，其教练团
队成员大多数也将面临离开原工作岗位。那么
像康复医生科蒂这样，同时在国家队兼职的教
练会不会因为变故而影响在国足的工作？

答案是否定的。记者核实了解，中国足协
在从俱乐部聘用教练或后勤服务保障团队成员
时，都与相关人员签订了“技术服务工作合同”，
这既确保了国家队团队工作的稳定，同时也保
护了劳动者的合法权益。

从27日晚，广州恒大宣布队长郑智代为执行

主教练职责，到29日，他以国脚的身份入选国家
队。可以看出郑智在国足的作用真的不可替代。

国足将于 11 月 3 日在广州集中，随后将赴
阿联酋参加 14 日举行的 2022 卡塔尔世界杯亚
洲区预选赛第二轮第四场比赛，迎战叙利亚国
家男子足球队。 综合《北京青年报》、中新

新一期国家队名单如下：
门将：颜骏凌、王大雷、曾诚；
后卫：张琳芃、郑铮、刘洋、王刚、李磊、吉

翔、朱辰杰、杨帆；
中场：郑智、徐新、蒿俊闵、池忠国、刘彬彬、

张稀哲、李可、吴曦、买提江；
前锋：艾克森、韦世豪、王子铭、杨旭、武磊

在 20 家英超俱乐部一致同意的情况下，
视频助理裁判（VAR）于 2019-2020 赛季成为
英超联赛全部 380 场比赛的主裁“助手”。如
今，10轮比赛过后，旨在通过先进手段促使绿
茵场上判罚更加公正的期望显然还处于“理想
很丰满，现实很骨感”的阶段，多支球队主帅忍
不住抱怨，甚至有人说还不如没有。

从一开始，VAR 就不曾许诺消除一切误
判，正如英超联赛在推广其使用的介绍中表
示，VAR无法实现百分之百的正确率，但会给
判罚带来积极影响，引导更多正确、公平的判
罚出现。另外，为了不影响比赛的流畅性，
VAR只会在涉及进球、点球判罚、直接红牌和
裁判认不清球员时出手相助，至于到底用不用
VAR，最终判决如何，还是主裁说了算。

前两轮过后，英超联赛曾“傲娇”表示，
VAR 在场上 5次帮助主裁改判，比如曼城 2:2
战平热刺的比赛中，热苏斯终场补时阶段破
门，但VAR发现进球前热苏斯队友手球，该进
球因此被取消。4轮之后，英超裁判主管莱利
坦承总共发现 4 个错判，而这些判罚都没有
VAR 介入。总共 227 次场上“事件”经历了
VAR检验，有6次判罚因此更改。

此时，有关 VAR 没有发挥足够作用的说
法还时有被提及，但随着联赛推进，越来越抢
镜的VAR似乎引发了更多对判罚的不满。

27日阿森纳主场被水晶宫2:2逼平，比赛
最后阶段苏卡迪斯攻破水晶宫大门。希腊人
本以为自己完成了绝杀，正和队友忘情庆祝，
怎料主裁征询VAR意见后判定被三人包夹的
钱伯斯犯规在先，进球无效。阿森纳主帅埃梅
里赛后直言：“VAR说那是犯规，但我看过了，
那不是，进球明明应该算数。”

这场比赛，主裁还曾判给水晶宫一次点球
机会。说到判罚点球时使用 VAR“辅佐”，埃
梅里表示这确实很棒，“可对伯恩茅斯，我们有
个比这更明显的应该获得点球的机会，主裁没
借助VAR检查，不过没关系，因为最后我们赢
了。然而上周在谢菲尔德，又有一个明显应该
给我们点球的情况，当时比分0:0，这个判罚至

关重要，可裁判还是没用 VAR。我们尊重裁
判的判罚，但我们最终输了。”

当然，就算用了VAR，判罚也不一定能得
到认同。第九轮利物浦被曼联1:1逼平，本赛季
英超开局连胜止步在第八轮。“红军”主帅克洛
普坚信，拉什福德为曼联进球前，林德洛夫对奥
里吉犯规。“我本来还劝替补席上的队员冷静，
因为我看见主裁在咨询VAR，可没想到主裁还
是让比赛继续，因为VAR没能确认那是明显的
犯规。”克洛普强调，如果没有VAR，他相信主
裁会判罚犯规，但因为有了VAR，而VAR没能
给出明确判断，所以主裁干脆不判了。

另外，VAR 的确能帮主裁看到一些更放
大的画面和细节，但看过之后怎么判，其实更
考验人。26 日布莱顿 3:2 战胜埃弗顿比赛的
第 78 分钟，布莱顿获得点球机会并由此完成
至关重要的扳平。这次判罚也正是VAR出马
后的结果，因为主裁一开始并不认为基恩对康
诺利有犯规动作。然而，埃弗顿主帅席尔瓦表

示无法理解这样的判罚，“VAR应该对比赛双
方的标准是一致的，如果这也要判点球，那我
百分之百确认每周的英超联赛可以有20个点
球出现”。

而当 VAR 越来越高频地被使用，比赛节
奏难免受影响。26日曼城3:0胜阿斯顿维拉，
主队的第二粒进球经历了漫长的 VAR 介入。
足足 4 分钟的“现场调查”最后确定德布劳内
弧线球直接破网。只是终场哨响后不久，专门
负责鉴定进球的独立小组又把这个球记在了
席尔瓦账上。然而如果算席尔瓦进球，那么不
少专家又认为其实当时斯特林越位了……

虽然认为 VAR 会犯错，但埃梅里还是认
为VAR的使用是积极的，“只是我们需要找到
正确的使用方法”。沃特福德主帅弗洛雷斯则
没这么“包容”，在1:1战平热刺、球队有点球机
会但被 VAR 否定后，他明确表示英超还是没
有VAR更美好。

图文据新华社

新赛季英超VAR“乱象”

教练郑智以国脚身份征战世预赛

自西甲新赛季拉开大幕之后，西班牙人俱
乐部就始终徘徊在降级区，作为球队前锋，中国
球员武磊的日子似乎越来越不好过。日前，新
上任的主帅马钦在接受采访时表示，希望球队
可以在冬窗引进一名新的前锋。如此一来，武
磊的留洋之旅是不是真的就要凉凉了？

本月初，西班牙人宣布马钦成为球队新任
主教练，球迷们本以为武磊“熬走”了加耶戈
之后就会柳暗花明，然而他在冷板凳上坐的时
间却越来越长。马钦上任后的首场比赛，武磊
在第 77分钟替补出场，仅有的 13分钟时间里，
武磊 7 次触球但丢了三次球权。上周的欧联
杯，武磊在球队大轮换的情况下终于获得了首
发机会，但下半场刚刚开始，他便被换下场，
赛后评分网站给了他全队倒数第二的评分。

回到联赛之后，武磊干脆遭到了“弃用”，西
班牙人客战莱万特的比赛中，武磊全程坐在替
补席上。比赛将近结束时，首发前锋费雷拉被
换下，此时马钦选择了小将坎普萨诺接替他的
位置，尽管有镜头拍到武磊已经在场边热身，但
是他依旧没能获得出场机会。不尽如人意的表
现与上赛季形成了鲜明对比，球迷们不禁疑惑：
之前的“武球王”去哪了？

西甲联赛的前十轮已经战罢，抛开不可控
制的客观因素，有限的实力或许才是造成武磊
滑坡的根本原因。作为球队的前锋，从新赛季
开始到现在，他在联赛中都没能为球队贡献一
粒进球。如果西班牙人冬窗引入新援，那么武
磊的出场时间势必会被进一步压缩。

对于马钦想要引援的想法，有的球迷认为
武磊目前的处境不容乐观，而另外一部分网友
则觉得，买人是因为教练水平不行。

其实，不仅仅是武磊表现低迷，本赛季整个
西班牙人队都发挥不佳，迄今为止联赛中一共
也就打进了5个进球。俱乐部寄希望于换帅来
提高球队成绩，但这一做法目前来看并不奏
效。然而，如果武磊能利用好有限的出场机会，
赢得新帅的信任，或许他第二赛季的留洋之旅
会更加顺利。

中新

西班牙人欲引新前锋
武磊竞争压力又升级

无论在技术层面还是精神层面,郑智都是现在这支国家队最重要的“领袖球员”。

10月27日，阿森纳队球员帕帕斯塔索普洛斯（左一）庆祝进球，该球随后被判无效。


